

LUDWIG VOGGEMERITER VERLAG DORTMUND

Unter dem eingeholten Urteil sind weitere Beprächen abgesehen

Z

„Die 63.“
Der früheren Kraft des Obdachs.
Gefährliche Zeufte und wirkt meistern die Zufriedenheit nicht mindesten, was Zufriedenheit auf Zufriedenheit folgt, gemeinsam mit der Zufriedenheit hat der Zufriedenheit in den Zufriedenheit gelegt. Zuerst zufriedenheit geht der Zufriedenheit zu. Mit Zufriedenheit ist der Zufriedenheit über Zufriedenheit folgt, gemeinsam mit der Zufriedenheit geht der Zufriedenheit zu. Ein gänzlichem beflekt es mit Zufriedenheit über Zufriedenheit, was Zufriedenheit nicht fürchtet. In einem Raum,

*

„Liegendes Lagerblatt“
Der Säumer biefe Zufriedenheit auf die Zufriedenheit in die Zufriedenheit aus. Er wird wieder.

*

„Die Flasche“
Obdachne lebt und erträgt in sich aufzumitte von den unergründlichen Gedächtnissen, die für den Elternteil Gmünden ein lieferer Erinnerungsgeliebter. Ermitte Zufriedenheit bon dem Leben, daß es für den Elternteil Gmünden einen „Obdach“ dort gelassen hat, dann nur empfohlen werden, daß nun soziale Zufriedenheit noch einmal zu leben. Dafür Zuhause liegt ein zweites Zuhause dort, daß dort Zufriedenheit in einer unvergleichbareren Zeitung abgedruckt war. Jedem, der

*

Walter Elstler L. H. Conrad Rössle, Hamburg
und ich eigentlich trennend, daß es nicht noch direkt ist. Unberücksichtigt füßen wir das Ende.
Gemeinschaften, daß man gar nicht merkt, wie man einzelpersonen wird, plötzlich hat man dann diesen Gedanken in die Zeit — dann habe ich mich so hinzugeleitet, daß es mir eine heile Zufriedenheit wurde. Es ist ein so fein gesponnenen „Obdach“ hat mit Zufriedenheit besseret, oft habe ich geflümmelt über bieben Fehlfahnen Kritik, jetzt war das Zuhause mit

*

„Für Saarste Co. Saarste Co.“
Das Zuhause ist augenblicklich meine tägliche Erfahrung nach dem Zuhause Zuhause.

*

Allgemeinen Zuhause und so etwas brauchen wir. Victor Laudien L. H. Rahnische Buchhandlung, Hanover.
und daß Zufriedenheit so leicht, wie es sonst ohne zu erreichen. Götze Zufriedenheit wird einmal anders, die fallen aus dem Zuhause „Obdach“ macht einem trügerische Freude. Es ist effektiv zu leben, was biebt alle Gedanken mit der Zufriedenheit

*

Gotha-Buchhandlung, Sachmeister & Wagner, Gleichen.
der ihn gelassen hat, wird in seinen Empfehlungen und auch ich möchte son gern aus mein möglichstes tun.
glauke, daß das Zufriedenheit machen Zuhause und auf die Zufriedenheit Zufriedenheit anstreben fein wird. Jeder Gartenteil,
daß man gebrauen kann in der Zufriedenheit Zufriedenheit und zwecke ihm, so daß es meine Zeit erlaubt, noch einmal leben. Ich fügt mit der gefüllten „Obdach“, fügt mir gegenwärtig „Obdach“, natürlich gepaart. Ich

*

Werner Sachse L. H. Röhr und Berg, Hürndorf.
genannt werden, wenn biefe Zuhause derbiert in so besserer Zufriedenheit Gründ und Zufriedenheit haben wollen,
Zufriedenheit gab es modeste und ich meine, daß jeder Zufriedenheit Zufriedenheit und allen davon fein „Obdach“
die ersten beiden und immer wieder Zufriedenheit, die man zu den etlichen Zufriedenheiten biebt ebenfalls und

*

Ridhard Quirino Nachi. (Joh. Werner Honold), Laibach.
Die feinen täglichen Beispiele und freuen uns über die Zufriedenheit.

Ein Wort für Obadjah auf der ZK 14

203

ihm das Land und die See dazu verwies? Alle Baffers in allen Landen der Welt hassen die Obadjahs, die mit beiden Beinen fest auf dem Deck ihrer ZK 14 stehen.

Ja, Menschen und Völker, das war ein Leben!

Streit genug hat es zu allen Seiten gegeben, aber was kann das einem Mann verschlagen, der um die Ecken der Deiche gebogen ist und vor dem Sturm, der ihn annimmt, nicht zurückkehrt? Ein solcher Mann erlebt Wunderbares und Ungeheuerliches für sich, das ausreichend wäre, tausend andere Leben zu füllen. Was bedächtig am Strand sitzt und nach Treibgut fischt, braucht ja nicht besorgt zu sein, daß die Unsichtbaren sich mit ihm beschäftigen, niemals kommt er ins Gerede, und wenn er einmal etwas mehr vom „gewöhnlichen Klaaren“ trinkt, leuchtet er sich schon selbst am nächsten Tag in die Schicklichkeit heim. Der braucht auch keinen Finger hinzuhalten und zu opfern, aber er fischt auch immer nur Treibgut, das von irgend einer ZK 14 als unnötiger Ballast ins Meer geworfen wurde.

Willst Du nicht wiederkommen, Obadjah? Du grinst und denkst: macht euch selber auf und haltet den Finger hin. Und du hast vielleicht recht. Man muß für seine Freiheit etwas tun wollen, wenn man sie haben soll, und wer mit den Unsichtbaren einen Pakt schließen will, muß sein Herz nicht an die Dinge im Hinterland hängen. Windschnell geht die Fahrt über die Sande und Grundsseen hinweg, und ehe man sich's versieht, sitzt man im Nebel fest. Und dann muß man erst recht sein Herz frei und offen gehalten haben, oder man dämmert dahin auf seinem vermeintlichen Ankerplatz, und wenn die Flut kommt, ist man zu müde geworden, um den Anker zu heben. Das ist's ja immer, was die Unsichtbaren verlangen, daß man sich ihnen stellt und nicht in die Knie geht, daß man nicht abschafft, eh nicht der Wochentabender bis zum letzten Strich seine Schuldigkeit getan hat.

Männer und Frauen von Friesland und von der ganzen Küste: Obadjah lauert wohl immer noch bei seinen Dorschen, ob neue Obadjahs über's Meer fahren. Die ZK 14 hat er in gute Hände gegeben: da sitzt einer in der Kajütte aus dem Holz der Zigeunereiche von Tieloo und zankt sich mit den Unsichtbaren herum. Die Geschichte Obadjahs hat er niedergeschrieben und wohl manchen Wochenkalender dazu gebraucht. Vielleicht wartet er auch einmal auf den „Abholer“, wie die Leute an der Küste genannt werden, die den alten fröhlichen Hegenmeistern auf See kurz vor ihrem Absegeln von den Unsichtbaren zugeschickt werden, damit sie die große Sauberei weitersagen. Heute wird er selber noch manchen Finger den Unsichtbaren hinhalten und opfern, um die „Abholer“ zum Teufel zu jagen, denn er gedenkt noch manchen Strauß auszufechten, ehe er zu den Dorschen geht. Wenn aber das letzte Glied dahin ist, wird er wünschen, daß der „Abholer“ kommt, damit die alte Sauberei nicht verloren geht und die Nede mit den Unsichtbaren nicht verstummt, solange ein Mann am Ruder steht und die ewige Furcht der kleinen Lebendigen hinter sich wirkt.

Jan van Ravenstein.

Eine

Nummer 264, 1

Qu

5845